

## Diario Al día

Enero 2025 Edición Nº908 Máx. 31-Min.14 www.diarioaldia.cl

 $\cdot Llay-Llay \cdot Catemu \cdot Panquehue \cdot San \ Felipe \cdot Putaendo \cdot Santa \ Mar\'ia \cdot San \ Esteban \cdot Los \ Andes \cdot Calle \ Larga \cdot Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rinconad$ 

# ENTREGAN CONTENEDORES DE BASURA PARA POTENCIAR COMERCIO LEGAL EN SAN FELIPE



20 contenedores de basura de 770 litros, comenzaron a ser distribuidos hoy por distintos puntos del damero central de nuestra la ciudad

### Pág.2

El Cuarteto Nothofagus lleva su música a Plaza El Encuentro, Los Andes

### Pág.5

GORE e INIA lideraron soluciones para una agricultura resiliente en el Valle del Aconcagua

## Pág.6

Programa "Centro para Niños(as) con Cuidadores Principales Temporeras(os)" en Panquehue



## Educando con amor

matrículas disponibles
postula aquí www.colegioandeschile.cl

(cach.colegioandeschile

## El Cuarteto Nothofagus lleva su música a Plaza El Encuentro, Los Andes

La destacada agrupación de cuerdas Nothofagus se presentará el próximo viernes 3 de enero en la Plaza El Encuentro, en Los Andes. Este evento gratuito y abierto a toda la comunidad promete ser una jornada inolvidable de conexión con la música y el arte.

El Cuarteto Nothofagus, reconocido por su impecable técnica y la pasión con la que interpretan su repertorio, ha conquistado diversos escenarios. En esta ocasión, ofrecerán un concierto que combina obras clásicas y contemporáneas, llevando la magia de la música de cámara a un espacio abierto donde familias, jóvenes y adultos podrán disfrutar de una experiencia cultural única. Detalles del evento:

Cuándo: Viernes 3 de enero

Dónde: Plaza El Encuentro, Los Andes

Horario: 20:00 hrs. Entrada: Gratuita

Bajo la dirección musical de Alejandra Urrutia, el Festival busca democratizar la música clásica, reuniendo a destacados músicos nacionales e internacionales en iniciativas que fomentan la excelencia musical y la conexión con las comunidades, ratificando el compromiso que Vibra Clásica tiene de acercar la música clásica a diversos rincones del país.

Para Vibra Clásica Los Andes se ha convertido en un lugar lleno de significado, esto gracias a los años de alianza y trabajo que en conjunto han realizado durante varios años. "Es un privilegio inmenso volver a conectar con la comunidad, gracias al apoyo invaluable de nuestro gran aliado, la Municipalidad de Los Andes. Este año, Nothofagus tiene el honor de inaugurar el PortilloFest en los Territorios, consolidándose como uno de los cuartetos más prometedores de Chile. Este concierto marcará un hito, y estoy segura de que, en el futuro, podrán decir con orgullo: 'Yo estuve ahí cuando Nothofagus inició su camino hacia el éxito internacional'", Angélica Fanjul, Directora Ejecutiva, Academia Internacional de Música Portillo.

El evento contará con la asistencia de autoridades locales, culturales y educativas, quienes se unirán a los vecinos para celebrar este significativo momento. La entrada es gratuita y abierta a toda la comunidad.

#### Sobre el Cuarteto Nothofagus:

El Cuarteto Nothofagus está conformado por Carla, Jarec, Nicolás y Diego, quienes han dedicado sus carreras a explorar el vasto repertorio de la música de cámara. Su estilo único y su capacidad para conectar con el público los han posicionado como una de las agrupaciones más relevantes del circuito musical chileno.

Invitamos a todos los habitantes de Los Andes y sus alrededores a sumarse a esta iniciativa y disfrutar de una velada musical inolvidable y a no perderse esta experiencia el viernes 3 en la Plaza El Encuentro, Los Andes.



## Municipalidad de San Felipe dispuso de 20 contenedores de basura para el comercio establecido del damero central

Basureros con capacidad de 770 litros fueron solicitados por los comerciantes en una mesa de trabajo multidisciplinaria y fueron definidos como una de las medidas a corto plazo que debía ejecutar el municipio en el marco de un Plan de Apoyo Integral a la actividad comercial de la comuna

Cumpliendo con uno de los compromisos a corto plazo establecidos en el "Plan de Apoyo Integral al Comercio de la Comuna", la alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo Taucher, hizo entrega simbólica a representantes del comercio sanfelipeño, de un set de 20 contenedores de basura que serán distribuidos en distintas calles del damero central.

Según afirmó la jefa comunal, la ubicación de cada uno de los dispositivos de recolección de basura fue definida de acuerdo a la cobertura de las cámaras de televigilancia y donde constantemente se visualiza mayor cantidad de basura, es decir en los primeros dos anillos circundantes a la Plaza de Armas

"Este es el comienzo de un tema que iremos evaluando, cómo se van llenando y vaciando, en la medida que vamos viendo las mejoras que se van estableciendo, en conjunto con esta mesa de trabajo que ya está establecida. Pero estamos muy felices de poder entregarlos hoy: cuatro de ellos estarán en las esquinas de la Plaza de Armas y otros cuatro en las calles colindantes, para que de esta forma veamos si mejora la eliminación segura de los residuos sólidos", puntualizó la Dra. Castillo.

Max Navas, representante de los comerciantes sanfelipeños, agradeció la acción materializada por el municipio sanfelipeño, asegurando que "para nosotros como comerciantes y ciudadanos la entrega de los contenedores de basura va en el sentido de embellecer la ciudad, ordenarla y mejorar la calidad al momento de dejar la basura así que vamos en buen camino junto al municipio en este plan de reactivación del comercio".

Mario Fuentes, Director Jurídico de la Municipalidad de San Felipe y uno de los profesionales que lidera el equipo de gestión del Plan de Reactivación del comercio, aseguró que la entrega de los contenedores no sólo llega a cumplir un compromiso establecido por la alcaldesa, sino que también responde a una demanda muy sentida de los comerciantes, relacionada al anhelo de limpieza y orden del damero central de la ciudad.

Respecto a la manera en que se definió la ubicación de los dispositivos, el abogado declaró que "No hay que perder de vistas que estos contenedores están orientados hacia el comercio, los comerciantes no tenían donde dejar sus basuras y esto viene a resolver eso, la operatividad está resulta a través de coordinación. Por ejemplo: los lugares donde se instalan los contenedores fue dialogado entre DIPMA y Seguridad Pública, para que estos quedaran donde hay cámaras de seguridad para efecto de su resguardo. A su vez, conversaron también con el ITO del contrato de basura para que coordinara también con la empresa recolectora de basura", apuntó el profesional.















Sólo debes llenar el formulario





## GORE e INIA lideraron soluciones para una agricultura resiliente en el Valle del Aconcagua

En un evento realizado en el centro regional del Instituto de Investigaciones Agropecuarias INIA La Cruz, se destacaron los resultados de dos proyectos financiados por el Gobierno Regional de Valparaíso, orientados a enfrentar los desafíos del cambio climático y fomentar una agricultura más eficiente y sostenible.

Ambas iniciativas fueron financiadas por el Gobierno Regional (GORE) de Valparaíso a través del Fondo de Innovación para la Competitividad y el Desarrollo (FIC-R).

El Gobernador Regional de Valparaíso Rodrigo Mundaca lideró esta ceremonia y subrayó la relevancia de estas iniciativas, que incluyen la producción de flores de corte hidropónico con manejo agroecológico en Petorca y la adaptación de la agricultura familiar campesina a condiciones climáticas adversas en Longotoma. Ambos proyectos se enmarcan en el compromiso del Gobierno Regional con la seguridad alimentaria y la sustentabilidad, promoviendo el uso racional de los recursos naturales y la sustitución de insumos químicos por bioinsumos.

"Estos proyectos son un ejemplo del trabajo conjunto entre los pequeños agricultores, el INIA y el Gobierno Regional. La agricultura juega un rol fundamental en nuestra región, no solo como una actividad económica, sino también como un pilar de nuestra soberanía alimentaria", destacó.

El gobernador Rodrigo Mundaca también subrayó el compromiso del GORE con la pequeña agricultura y la seguridad alimentaria, resaltando la relevancia de continuar trabajando con el INIA para implementar soluciones sostenibles frente al cambio climático. Durante la ceremonia, agricultores como Ricardo Flores, floricultor de Santa Marta y César Arancibia de Pedegua compartieron sus experiencias y cómo estas tecnologías han transformado su vida y la agricultura local. Marjorie Herrera, otra beneficiaria, destacó la importancia de estas soluciones para enfrentar la escasez hídrica en zonas como Santa María junto a Lesly Vergara de Panquehue. Rubén Palma, Subdirector de Investigación y Desarrollo del INIA La Cruz, expresó su satisfacción por los logros alcanzados y agradeció la colaboración de los agricultores en la implementación de unidades demostrativas y jornadas de capacitación. "Capacitamos a más de 70 productores y transferencistas en tecnologías que están siendo probadas en terreno. Aunque hay espacios de mejora, estos avances son un ejemplo de cómo la ciencia puede aportar soluciones prácticas a los desafíos de la agricultura", señaló.



## Programa "Centro para Niños(as) con Cuidadores Principales Temporeras(os)" en Panquehue

En la comuna de Panquehue, se llevará a cabo nuevamente el programa "Centro para Niños(as) con Cuidadores Principales Temporeras(os)", que tiene como objetivo apoyar a las familias cuyos cuidadores principales trabajan y no cuentan con una red de apoyo para el cuidado de sus hijos e hijas. Este año, el programa se desarrollará en el Liceo Bicentenario Colegio Panquehue desde el 13 de enero hasta el 14 de febrero, ofreciendo un total de 65 cupos para niños y niñas de entre 6 y 12 años de edad.

#### Requisitos para participar:

Residencia en la comuna de Panquehue, acreditada mediante el Registro Social de Hogares (RSH).

Que el padre, madre o tutor se encuentren trabajando y no dispongan de una red de apoyo para el cuidado de los menores.

Fechas y lugares de inscripción:

Jueves 02 y viernes 03 de enero:

Lugar: Municipalidad de Panquehue, Oficina de la Juventud.

Horario: 08:30 a 17:00 horas.

Lunes 06 de enero:

Lugar: Biblioteca La Pirca.

Horario: 09:00 a 13:00 horas y 14:00 a 17:00 horas.

Martes 07 de enero:

Lugar: Sede Población Sueño Dorado 2.

Horario: 09:00 a 13:00 horas.

Lugar: Sede El Mirador Callejón Las Vertientes (sectores El Mirador y San Roque).

Horario: 14:00 a 17:00 horas.

Miércoles 08 de enero:

Lugar: Sede Vecinal Viña Errázuriz.

Horario: 09:00 a 13:00 horas.

Lugar: Oficina de la Juventud (alcaldía) para residentes de Panquehue Centro, Villa Colunquén, Cerro Pascua y Villa El

Bosque.

Horario: 14:00 a 17:00 horas.

Jueves 09 de enero:

Lugar: Sede Vecinal Población René Ahumada.

Horario: 09:00 a 13:00 horas. Lugar: Sede Vecinal Villa Escorial. Horario: 14:00 a 17:00 horas.

#### Encargadas y consultas:

Encargada del Centro e inscripciones: Analisa González Valle.

Encargada del Programa: Cristina Orellana Herrera.

Fono consultas: 34 2 597742.

También puedes acudir a la Oficina de la Juventud, ubicada en la alcaldía.

Este programa es una oportunidad para apoyar a las familias trabajadoras de Panquehue, garantizando un espacio seguro y educativo para los niños y niñas durante el verano. ¡No pierdas la oportunidad de inscribir a tus hijos!.



## DAEM de Rinconada Realiza Nueva Jornada de la "Escuela para Padres"

Con el objetivo de fomentar un desarrollo integral y saludable en niños y adolescentes, el Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de Rinconada realizó una nueva charla en el marco de su iniciativa "Escuela para Padres". En esta ocasión, el tema principal fue "Cómo afectan las pantallas al desarrollo de los niños y adolescentes".

La actividad se llevó a cabo de manera presencial en el Casino Municipal y estuvo liderada por el psicólogo Andrés Lezana Campbell, experto en Inteligencia Emocional y Magíster en Neuropsicología. Durante la jornada, Lezana compartió valiosas herramientas y estrategias destinadas a fortalecer el desarrollo emocional de niños y adolescentes, brindando orientaciones claras y prácticas a padres y cuidadores.

La "Escuela para Padres" es una iniciativa impulsada por la Municipalidad de Rinconada y representa un espacio de aprendizaje abierto a todos quienes desempeñan el rol de guías en la formación de menores. Este programa combina charlas presenciales y telemáticas, abordando temáticas claves para las familias, como el manejo emocional, la comunicación efectiva y el impacto de la tecnología en los hábitos de los niños y adolescentes.

La Municipalidad de Rinconada reafirma su compromiso con la educación y el bienestar de las familias de la comuna, promoviendo instancias de diálogo y aprendizaje que buscan fortalecer los lazos familiares y el desarrollo integral de las nuevas generaciones.

Para más información sobre próximas actividades de la "Escuela para Padres", los interesados pueden contactar al DAEM de Rinconada o visitar las plataformas oficiales de la Municipalidad.





# Ahora & Terapias Salud Mental Digital

www.ahorayterapias.cl